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《慈幼傳教策勵通訊》 

一份「傳教部門」為慈幼會會士團體，以及參與慈幼使命朋友們的刋物 
 

復活節邀請我們從慈幼傳教

精神的真正泉源裡，豐富地喝水。 

願復活的基督，一如在小若望九歲奇夢時

為他所作的，繼續向我們展示應有的使

命！ 

我們將在明年慶祝教宗本篤十五世的宗座

牧函《夫至大》100週年紀念。這封牧函

讓我們回憶起幾個大修會的承諾和傳教先

鋒，特別是方濟會、道明會和耶穌會。他

們的工作和見證，特別是在現代時期的數

個世紀裡，深刻地標示出這麼多民族，得

蒙福音光照。 

鮑思高神父對前往阿

根廷第一批傳教士的

訓勉並非偶然：「關

愛、景仰和尊重其他

宗教團體，並且總是

說他們的好話」（請記

著第 10條） 

這提醒我們，作為鮑思高慈幼會，我們今

天的歷史責任；從起初，我們的修會就有

著傳教的特質。 

在這第三個千禧年之際，年輕的傳教士領

導是一項召叫。 

祝願你們人人復活節快樂！ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fr Guillermo Basañes, SDB  
Councillor for the Missions 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

自3月4日至3月11

日，我們在花地瑪

為歐洲和中東地區，舉行了研討會。在許多不同的學習點子當中，我

強調以下這點：在花地瑪，我們重新發現同心協力的作用。 

我們已証明同心協力效應是可行的，特別是在歐

洲。在母佑會、慈幼會和義工之間，存在著龐大

的同心協力效應…這種同心協力效應產生的實

效，令人留下深刻印象！ 

特別在這時刻，在花地瑪這次反思傳教策勵，是

非常有趣的…在第一次世界大戰結束之際，正是

在花地瑪出現了這些懷有希望的語句。一百年

前，教宗本篤十五世在那期間撰寫了《夫至

大》，是一個「傳教播種」的好時機。花地瑪的

訊息，明顯地是與希望有關。 

正如教宗方濟各所稱，「這個世界被第三世界的戰爭所破壞」；我們

的慈幼傳教策勵，能否成為同樣清晰而充滿希望的訊息？ 

我們也意會到，歐洲也是傳教地區，而我們會竭盡所能，去說服我們

的會士或修女，這是一個實況。若果我們用這些眼光來觀察歐洲實

況，一切都在改變，包括我們的思想和行為。 

至於我們所期待的旅程，我們肯定，反思和祈禱是非常重要的。在研

討會的這些日子裡（和其他地方一樣），高夏芳修女帶領我們聖言誦

讀。她以非常熟練、準確和慈幼風格，給我們的心靈傳遞她的信息。

她向我們指出傳教熱忱的起源，以及從哪裡找到它的泉源。這是我們

帶回家所學習的一課。我們在最後一天意識到，傳教策勵委員和協調

員的貢獻，對我們會省的管理和策勵是非常重要的。我們被召叫，是

要給我們的會士兄弟和姐妹進行傳教策勵。與傳教策勵委員和協調員

一起，我們需要尋找聰穎的途徑。這需要研習和祈禱，為避免浪費我

們的力量！有趣的是，以傳教策勵的名義－不是因為會混淆，而是因

為我們需要協作－我們的反思範圍，從年青牧民到培育、到社會傳

播…這就是所建立的同心協力效應。 

每個人將會看到，在他們的會省裡，需要有更多的協作範圍。我們希

望實在一點：我們在歡迎我們的地方開始工作，在那裡傳教熱忱可以

扎根。至於在那些要求策略關顧的地方，我們選擇了家庭、移民和慈

幼傳教義工服務的項目。 

 

 
為歐洲會省慈幼傳教策勵委員和母佑會
的傳教策勵協調員的研討會（花地瑪） 



「貧苦者作福傳」 

 
我名叫Mario Bordignon。70年前我在意大利東北部的Veneto出

生。我曾在鮑思高神父出生地碧基的慈幼專業學校工作。作為木

匠，我們看到需要維修傳教博物館。博物館中的各種人物和保存

在那裡的物品，激發了我青少年時期的夢想。幾位平信徒慈幼會

士加強了我成為傳教士的願望。他們是我的偶像和模範，他們中

有一些更去了海外傳教。當我25歲時，受過訓練之後，我被派遣

到巴西的Mato Grosso。 這是我第一次在Coxipó的Cuiabá，並且在

1980年在Bororo當中的Meruri。 

 

為Bororo的傳教工作始於1902年。學校長期以來對新移民的子女都表示歡迎，因為我們是100平方公里這遼闊地

區之內的唯一一所學校。在這裡定居的人士，融入了Bororo的文化生活。 

我的首要任務，是要留意人們的現況，這與我在青年時期的夢想和計劃截然不同。在我的書本和雜誌上所描述的

印弟安人和他們的文化，在這裡並不存在。失望過後，我開始觀察事物，並聆聽他們。 

我在經濟、學校的運作、保護地球和拯救美麗的文化方面，作出了貢獻。我嘗試執行整合教育。我受到Rodolfo神

父和Gonzalo Ochoa神父的榜樣所啟發－Rodolfo神父最近為了捍衛Bororo土地而被殺害，而Gozalo Ochoa神父是

Bororo歷史和文化的偉大權威。 

一件我做最好的事情，莫過於有一位Bororo長者成為我的代父。他幫助我去生活和了解他們的文化，從此，我不

再是旁觀者，而是實踐者。對我來說，我慶幸的是，距離舊傳教區只有幾公里的地方，有一個村落，他們仍然執

行傳統的習俗儀式。我的代父一直到他逝世為止，是我的導師。我對Bororo文化的了解，豐富了我的神修和我的

存有，並在實踐中理解到Helder Camara主教的說話：「是窮人向我們傳播福音。」我作為慈幼會會士，嘗試向年

輕人傳遞我從代父那裡學會的東西。這是一個緩慢、但非常甜蜜的過程。 

習俗儀式和美麗的裝飾，逐漸重現；我們對基督徒的儀式作了一些本位化；校內的學生開始使用我與代父和

Ochoa神父一起準備的課本。Bororo人開始對他們的文化身份感到自豪。 

我們開始培育Bororo的教師；今天學校完全交託在他們的手中。已有一批學生已經大學畢業，其他的學生也在準

備中。兩件有關恢復bororo領土的法庭案件，進展非常順利，這需要感謝人民繼續我們所開始的抗爭。即使在傳

統的村落，情況也變化得很快。全球化帶來好與壞的影響。今天，傳教比任何時刻的意義都變得更加重要，因為

來自外族文化的無數干預，屢次對原住民帶來傷害。 

當傳教士的理想非常宏大時，神修會找到力量，去尋找新的平台，彰顯天主對人的大愛。 

在巴西Bororo中傳教的義大利   

Mario Bordignon修士 
 
 

慈幼傳教聖德的見證 

        慈幼會 Pierluigi Cameroni 神父，聖人列品個案負責人 

真福奧古斯多查托里斯基（1858 – 1893）猝於4月8日，今年剛好是他的死忌125週年。他

開拓了一個有效方法，去辨別天主的措置。「主啊！你的住處是多麼可愛 ! 我的靈魂哀悼

和想念天主的聖殿…在你的殿宇一日遠勝他處千日。」他從聖詠中選了這一節作為自己的

座右銘，並放在首祭的紀念品上。他在祈禱中把他的重要問題和困惑都交託給天主，並在

聽命的精神中，跟隨神修指導的建議。 

 
 
 

 

 
 

慈幼傳教意向 
 
為所有慈幼會大學和思想訓練中心祈禱 

願他們能夠明瞭、並提倡富有人性和福音精神的方法，以面對今天社會、
經濟和人類的挑戰。 

 
今天慈幼會在大專學習的世界裡（IUS），擁有具意義的學府。 

因此，我們教育新一代、使他們甘於承擔基督宗教人文主義，願我們所肩負的這個
責任能不斷成長，為能塑造更具包容的特性。 


